

CARACTÉRISTIQUES PERSONNELLES

Si la discussion précédente des résultats d'ensemble du sondage nous en dit long sur les attitudes de la population canadienne relativement aux questions de paix et de sécurité, elle ne permet pas de savoir dans quelle mesure les réponses varient en fonction de caractéristiques personnelles ou démographiques propres aux personnes interrogées.

Pour ce faire, il faut analyser chaque série d'attitudes en fonction de ventilations démographiques. Nous allons reprendre ici les quatre mêmes catégories qu'au cours des deux dernières années -- la langue, la région, l'âge et le sexe des personnes interrogées. Les résultats ont également été étudiés en fonction d'une autre variable, soit le revenu du ménage. La présente analyse n'ayant pas pour but de comparer les résultats des années précédentes avec ceux de 1989, il suffit de mentionner qu'il y a eu peu de changements depuis 1987 dans la nature générale des caractéristiques démographiques.

Nous ne résumerons ci-dessous que les résultats importants du point de vue statistique, c'est-à-dire ceux qui attestent de différences dignes de mention relativement aux attitudes des divers groupes démographiques; les résultats figurent aux tableaux de l'annexe B. Les résultats sont généralement, quoique pas toujours, regroupés de la même façon que dans le cadre de la discussion des résultats exposée précédemment. Nous aborderons donc les perceptions des menaces militaires, des menaces non militaires, des superpuissances, des grandes puissances et de leurs dirigeants, ainsi que les préférences de l'opinion relativement aux politiques de l'Alliance occidentale et du Canada. (Pour faciliter la consultation, on a disposé les tableaux de l'annexe B suivant l'ordre que les questions avaient dans le questionnaire.)

Comme pour les deux autres sondages, l'ICPSI a inséré dans son questionnaire de 1989 une question sur la connaissance des événements internationaux. Bien qu'il ne s'agisse pas à proprement parler d'une question démographique, il est intéressant néanmoins de voir comment les personnes interrogées se notent. Dix-neuf pour cent d'entre elles disent suivre l'actualité internationale de très près, 49 p. 100 d'assez près, 29 p. 100 d'assez loin, et 4 p. 100 prétendent ne pas s'y intéresser du tout. Même si l'énoncé de la question a été quelque peu modifié depuis le dernier sondage -- dans les sondages précédents, on avait demandé aux personnes interrogées dans quelle mesure elles se